

Santos de hoy:
SAN BLAS, ob.; Ceferino, do.; Ignacio,
Euplesiano, Hipólito, Félix mrs.; Re-
medio, obispo.

EL DIA

DATOS METEOROLOGICOS
TIEMPO PROBABLE PARA HOY:
Viento del cuarto cuadrante moderado,
Algunos aguaceros y chubascos. Cielo
generalmente cubierto

DEL MOMENTO

Liberalismo xenófobo

Incluye paradoja esa actitud de la Prensa liberaloide empeñada en glosar los sacratísimos derechos individuales midiéndonos a todos por el mismo rasero. Leyéndolos superficialmente creeríamos que están inspirados por la mejor buena fe; un examen más detenido muestra que no todo es transparencia cristalina, ni recto camino.

Hace algún tiempo, con ocasión de la polvareda armada por mor de los judíos en Ginebra, publicamos en un diario vasco unas líneas que merecieron el alto honor del salivazo engendrado en el venenoso aparato glandular de un periódico furiosamente absorbente y estatal. Aquel periódico, que pretendía hermanar el vaticianismo más fervoroso con cierta pirueta hitleriana, iba por el camino anatematizado de la Acción Francesa, aunque su Daudet era de 0,95. ¡Y todo por haber señalado esa verdad de catón de que en la península ibérica hay muchas clases de pueblos!

Otra vez hoy el mismo martillo sobre el mismo yunque y la llamada liberalísima Prensa pidiendo un freno a las demandas de orden individual y étnico en beneficio de un absurdo criterio "estatolatra". Y hoy como ayer, el cronista en la acera de enfrente un poco asombrado de que naciera en tierras de Pedro Crespo aquello de "matar al Rey debajo de la capa", tan lírico y tan olvidado.

Estos días hemos recordado—y confirmado—lo que nos decía recientemente, en su despacho, Julio Senador Gómez: "El crimen de los gobernantes españoles ha consistido en no querer ver sino una España. Madrid ha lanzado su mirada uniforme y los repliegues le han impedido ver, es decir, legislar. Estamos en Galicia por "Terra de Melide". Montes también y vida introspectiva. ¡Pero qué distinto este vivir del vivir de los vascos! Ya tendrán esta vida y folklore su hora en las columnas de EL DIA y hallará el lector ocasión de comprobar cómo se va extendiendo el legítimo anhelo de vivir como nos manda la Geografía. Volvamos a nuestra "Corredora".

La admiración que muchos católicos españoles demuestran ante esos aparatosos fenómenos racistas o nazis, se nos antoja, por lo menos, precipitada e inconsciente. La voz de los pastores de la Iglesia no hiere su tímpano, o se pierde en el laberinto óseo por aquello de no hay peor sordo que el que se tapa los oídos. Catolicismo, es decir, universalidad. Y, por dentro, algo superior al Estado. Los mismo que tratan de que se les respete los que, por ser partidarios de la violencia en la opinión, se apresuran a negarlo en la hora del triunfo.

Hay derechos individuales, luego hay derechos raciales que están por encima de toda particular legislación. Así los vascos se aferran a su personalidad histórica y demandan atribuciones que en términos de justicia, no le pueden ser negadas. Y estos derechos se podrán modificar por un imperativo biológico y de adaptación, pero no prescriben jamás ni pueden ser negados según que la sartén esté manejada por Juan o por Pedro, porque antes de que al hombre se le ocurriera escribir leyes para esa cosa buena que es la sociedad, ya tenía naturalmente impresos, como complemento de su personalidad, una serie de libertades que no le deben ser arrebatadas. Ni en nombre de Stalin, ni en nombre de Mussolini; ni en el de ese concepto que algunos pretenden elevar a categoría divina, y que posposamente se denomina Estado. Cuya misión, en los casos en que se halle rectamente constituido, debe limitarse a exaltar y sublimar los impulsos individuales, hijos, en gran parte, del atavismo y la acción del medio. Y solo cuando el Estado ha sabido superar y respetar las modalidades peculiares cumple o tiende a cumplir su misión. En caso contrario podrá ser otra cosa pero no Estado con plenitud moral y moralizadora; como no es liberalismo sino xenofobia lo que destilan esos periódicos que hoy han traído la pluma a nuestras manos.

PERMIN DE ALTOBISKAR

LAS NEGOCIACIONES COMERCIALES FRANCO-ESPAÑOLAS

Lerroux dijo; no se puede hacer público nada

La actitud de energía y resistencia ha hecho variar la intransigencia francesa, mejorando la posición de España

El convenio tiene aún vigencia legal durante dos meses

París. -- Como las negociaciones económicas franco-españolas se prolongan en Madrid, se han observado ciertos dudas acerca de la interpretación de los textos que rigen actualmente los cambios comerciales entre los dos países. Tienen su origen en que las relaciones franco-españolas, están basadas en dos actas firmadas el día 6 de marzo de 1934.

La primera, pone en aplicación un Convenio de Comercio y Navegación y la segunda, constituye un arreglo complementario.

El Convenio establece que éste comenzó a regir el primero de enero de 1934 fué concertado por un año, pu-

diendo ser prorrogado por períodos trimestrales, pero pudiendo ser también denunciado en todo momento previo aviso de dos meses a partir del primer término fijado.

Como el Gobierno francés no ha expresado su intención de denunciar este Convenio, éste sigue en vigor. Especialmente las naranjas pagan los derechos fijados en la tarifa mínima francesa y siguen sometidas a las medidas de protección sanitaria.

Por otra parte, en caso de denuncia del Convenio, el plazo previsto de dos meses, daría tiempo a los importadores franceses para adoptar sus disposiciones.

LERROUX Y ROCHA

Madrid.—Al llegar esta tarde a la presidencia el jefe del Gobierno manifestó que venía del Círculo de Bellas Artes donde se había celebrado un banquete en honor del señor Salazar Alonso. Añadió que habían hablado los señores Ramírez Tomé y Salazar Alonso. Se le preguntó si el ministro de Estado le había dado alguna noticia referente a cómo marchaban las negociaciones comerciales con Francia y el jefe del Gobierno dijo:

—Hemos hablado de eso. Pero no se puede hacer público nada.

DE GOBIERNO A GOBIERNO
Madrid.—Las negociaciones con Francia están pendientes de gestiones de Gobierno a Gobierno. Por eso no hubo ayer nuevas reuniones de las delegaciones de ambos países. La impresión de algunos ministros era anoche de que la posición de España ha mejorado. La actitud de energía y resistencia, sin temor a la ruptura, ha hecho variar algo la intransigencia francesa. Por otra parte, ha habido dos hechos que han contribuido a dar mayor firmeza a la resistencia española; de un lado, la desgracia de las heridas de Levante, ha disminuido, si no borrado, el riesgo que representaba para España el cierre de la

frontera; de otro, noticias recibidas de algunos mercados extranjeros, que estimamos de cómo España puede mejorar su política comercial buscando inmediata salida a los productos levantinos.

Polonia, que recientemente ha concertado un tratado con España en virtud del cual se exportan naranjas directamente a aquel país, ha anunciado al Gobierno español que la cifra prevista no le llega a absorber el mercado polaco y que en vista de ello admitirá cinco mil toneladas de naranjas más sobre las concertadas.

Con los retornos y la cifra de admisión que pretendía Francia en un principio, se hubiera llegado casi a una exclusividad para los automóviles franceses en España. Actualmente, parece que hay un principio de acuerdo en torno al contingente de automóviles, dando preferencia al comercio francés. Pero los retornos que pretende Francia no se cree que sean admisibles. También han variado las proposiciones francesas respecto a los frutos españoles.

Las mejores medias

Vda. de VICENTE MERINO, Narrieta, 6

LA SANTA SEDE Y EL GOBIERNO ESPAÑOL

¿Por qué no recibió Su Santidad a don Alfonso y a los 3.000 monárquicos?

Roma. — Una agencia internacional dice que de fuente autorizada sabe que en breve se llegará a un modus vivendi entre España y la Santa Sede, basado en el compromiso, por parte del Gobierno español, de poner en vigor las cláusulas de la Constitución que se refieren a la Iglesia y a las cuales pone objeciones el Vaticano de una manera elástica, mientras que por su parte, la Santa Sede hará lo posible para fortalecer la autoridad del Gobierno republicano de España, incluso hasta el punto de proscribir virtualmente a los monárquicos. Esto explica porqué Su Santidad no recibió al ex rey y a su hija Beatriz y al príncipe de Torlonia la víspera de la boda, el que se negara a conceder una audiencia a los tres mil monárquicos españoles que fueron a Roma para asistir a la boda de doña Beatriz, y, por último, a la boda de doña Beatriz, y, por último, aclara el tono firme de la declaración antimonárquica del martes.

INCIDENTES EN ARGELIA

Los indígenas atacan a la policía francesa

Setif. — Se han registrado en esta ciudad graves incidentes. Brujos de indígenas han atacado a las fuerzas de Policía que patrullaban en el barrio reservado.

Un tirador y un agente de Policía, resultaron muertos.

Las fuerzas tuvieron que encerrarse en un puesto de Policía que fué asaltado por los indígenas y otro agente resultó gravemente herido.

A continuación, los revoltosos recorrieron la ciudad y destruyeron los escaparates de algunos almacenes.

NOTA OFICIAL DE LO OCURRIDO

París. — El ministro del Interior comunica la nota siguiente:

Ayer viernes por la noche, se produjo una reyerta en una casa de mala nota de Setif. Un Policía europeo, amenazado por dos indígenas, se defendió a tiros y mató a uno de ellos. Creyendo que se trataba de una cuestión de orden confesional, los indígenas del barrio efectuaron algunas violencias ante el puesto de Policía.

Avisadas las fuerzas, acudió una compañía de tiradores argelinos, que restableció el orden.

Un indígena y un tirador argelino resultaron muertos y dos agentes y un indígena, heridos.

Se ha restablecido la tranquilidad.

El tiempo que hace

Después de los días crudísimos que veníamos sufriendo, el tiempo que ayer nos hizo nos pareció primavera.

Acaso no lo fuera, pero nos lo pareció. La aguililla cernida, que cayó durante todo el día, era casi una carria. De seguir así unos días más, no quedaría rastro de nieve en las montañas de la provincia.

Por nosotros nos alegramos. Lo sentimos por los que tendrán que ir hasta el Kandanchu en busca de diversiones.

NOTA DEL AUTOMOVIL CLUB. — LA SITUACION DE LOS PUERTOS

El Automóvil Club de Guipúzcoa nos comunica la siguiente información relativa al estado de los puertos de la Provincia y algunos otros de interés: Noticias recibidas hasta el 2 de febrero, a las ocho de la noche:

Todas las salidas de la Provincia están libres. Sólo está interceptado el puerto de Lizárraga, impidiendo el tráfico hacia Estella y Logroño.

Está abierta también la ruta a Vitoria y a Burgos, aunque en ésta son difíciles los cruces por ser estrecha la parte de carretera en que se pueda rodar. Somosierra, paso franco.

Sin embargo, algún servicio regular a Madrid se hace por Mallén y La Almonia.

Los puertos de Piqueras y Escudo, siguen cerrados.

Para artículos de niños

Corsés y Fajas a medida

MERKIENA

LEGAZPI, 1 TELEF.: 1-23-84

Dr. Marticorena

OCULISTA
Consulta de 10 a 1 y 3 a 6
GARIBAY, 13 bis

NUESTRO VIAJE A BUENOS AIRES

Contestando a un anónimo

Respaldo en el anónimo (que para nosotros particularmente no lo es), ha intentado alguien contestar a nuestros escritos en los que relatábamos los "hechos" sucedidos a bordo del buque "San Agustín".

No podemos tomarle en consideración. Era lógico, que tratándose de hombres de buena fé, se nos contestara en la misma forma en que nosotros lo hemos hecho, o sea, rubricando los escritos con nuestros nombres, como lo hacen los que están en posesión de la verdad, como se atreven a hacerlo los que proceden con honradez.

Nada de eso se ha hecho. Y es desde las sombras, escudados en el cobarde anónimo y desde donde se nos vuelve a injuriar y calumniar de forma grosera.

Desoír el velo de ese anónimo que si es difamante en cualquier circunstancia y persona más lo es cuando se debaten cuestiones que afectan a la conciencia religiosa, y cuando personas de su ministerio se meten a fiscalizar públicamente actos y conductas ajenas. Somos los acusados, los reos, los difamados, los que estábamos envueltos en el escarnio de las acusaciones y con todo hemos dado la cara.

Usted pertenece a la casta de los puros, de los acusadores. Debe atreverse a darla si tiene un adarme de pundonor y dignidad. Porque, uno de dos: o esas acusaciones se prueban, en cuyo caso no debe inquietarse el estampar su nombre, o no se prueban, en cuyo caso quien se atreve a estamparlos comete una verdadera canallada.

Ernanorena.

POR RADIO EN MADRID

Conferencia del Padre Donostia

Mañana lunes, a las siete y cuarto de la tarde, se radiará en Madrid, un programa genuinamente vasco. Primeramente el Padre José Antonio de Donostia dará una interesante conferencia sobre "Canciones de Cuna", ilustrada con preciosos cantos por el coro de los ikasles de Madrid.

Seguidamente, los Estudiantes Vascos de dicha población que al igual que años anteriores han formado coros con motivo de la festividad de Santa Agueda, cantarán ante el micrófono preciosas canciones vascas.

Felicitemos a los Estudiantes Vascos de Madrid, por el acierto de haber organizado esta emisión con la que darán a conocer las canciones vascas a millares de radioescuchas.

Vascos, el lunes, a las siete y cuarto de la tarde, a oír todos la interesante conferencia del Padre José Antonio de Donostia y los notables coros de los Estudiantes Vascos de Madrid.

El martirio a que sometieron al P. Carmelita Eufrasio del Niño Jesús

Antes de fusilarle y teniendo fracturada una cadera le hicieron recorrer varias calles

Oviedo.—Están a punto de caer en manos de las autoridades todos los autores del asesinato del Padre Eufrasio del Niño Jesús, carmelita, fusilado por los revolucionarios. Desde hace días se encuentra detenido uno de los principales autores. Este declaró el martirio a que sometieron al Padre Eufrasio. Parece que antes de fusilarle le hicieron recorrer varias calles de Oviedo, no obstante tener el religioso fracturada una cadera. Aunque no ha podido aclararse suficientemente parece que en la declaración aparecen envueltos algunos empleados del Hospital donde había sido conducido el Padre Eufrasio, al cual delataron luego que descubrieron su carácter de religioso.

EL TEMPORAL EN GALICIA

En un naufragio pieren ahogados 21 hombres

Ferrol. — Como se temía se ha confirmado el naufragio de la lancha que salió de este puerto últimamente y cuyo paradero se desconoce. Se han ahogado los veintidós tripulantes. Hoy se celebraron los funerales por las víctimas y se ha iniciado una suscripción en favor de sus familias.

NOTICIAS DE TODAS PARTES

Las conversaciones franco-británicas terminarán en un acuerdo que habrá de ser llevado a la Sociedad de Naciones

En Alemania se siguen con gran interés las conversaciones entre Francia e Inglaterra

Fórmulas para la paz Europea

Van a terminar las conversaciones de los delegados franceses e ingleses en Londres. Los delegados han estado muy poco explícitos con la Prensa y apenas han dejado traslucir nada de lo tratado para asegurar la paz europea.

Sabido es, sin embargo, que a Francia le preocupa, sobre todo, el peligro que para ella constituye el que Alemania pueda seguir armándose. Esa noticia, que estos días ha corrido por las columnas de los periódicos, según la cual Alemania cuenta con 500.000 hombres como primera fuerza de choque, ha tenido que ser alegada en favor de su tesis por los delegados franceses. Añádase a ello que los soviets acaban de anunciar desafiadoramente, en su último Congreso de Moscú, que tienen permanentemente sobre las armas hasta 940.000 hombres. Es indudable que estas cifras, que muestran el desequilibrio de las fuerzas militares de Europa, han tenido que producir cierta impresión en los delegados ingleses. A la luz de estos números ha sido examinada la cuestión, puesto que ellos demuestran claramente que está en quiebra el sistema de seguridad preconizado por el Tratado de Versalles.

Los ingleses han sido siempre partidarios de un método de conciliación con respecto a Alemania. Sus argumentos son bien conocidos: Hay que abrir un crédito a Hitler, que, como todo jefe de un régimen nuevo, tiene que tener interés en conservar su puesto y no comprometerle en aventuras locas.

NOTICIA DESMENTIDA

Londres. — El "Daily Telegraph" anuncia que el señor Flandin propuso al señor Chamberlain la desvalorización del franco francés, a base de noventa francos por libra esterlina y elevar al mismo tiempo el precio oficial del oro de 524 a 686 francos la onza. En los círculos franceses se desmiente oficialmente esta noticia.

LOS MINISTROS INGLESES SE REUNEN

Londres. — El Gabinete inglés se ha reunido esta mañana para examinar las diversas cuestiones que han sido planteadas ayer en el curso de las conversaciones habidas entre los representantes franceses e ingleses.

Es la primera vez, desde que se abandonó el patrón oro, que el Consejo inglés se reúne durante el "weekend" y por ello la reunión ha despertado gran interés.

Parece ser que los ministros han examinado esta mañana un documento que les fué entregado por los ministros franceses y que constituye un estado completo de las fuerzas alemanas.

HENDERSON Y LAVAL

Londres. — El señor Laval visitó es-

A FINES DE LA PROXIMA SEMANA

Consejos de guerra contra Teodomiro Menéndez, González Peña y varios jefes militares

Gijón.—A fines de la próxima semana comenzarán en Oviedo los consejos de guerra de oficiales generales contra los diputados González Peña y Teodomiro Menéndez; coronel militar de la plaza señor Navarro; coronel de la Guardia civil don Juan Díaz; coronel de la fábrica de armas don Ricardo Jiménez y teniente coronel de la Guardia civil don Juan Moreno Molina. Se celebrarán otros de gran importancia los días 5, 6 y 7.

Monte Igueldo

Gran festival con preciosos regalos. En el Cine, la sensacional película "EL GATO NEGRO", por Mary Parker y Paul Wegener, Restaurant, Parque.

REUNION DE LOS DELEGADOS

Londres. — La reunión de los ministros franceses e ingleses, que comenzó a las tres de la tarde, terminó cerca de las ocho de la noche. Se acordó continuar la reunión a las nueve y media, después de lo cual se facilitará un comunicado.

DECIDIRA LA SOCIEDAD DE NACIONES

Londres. — Esta mañana los ministros franceses e ingleses han mantenido conversaciones de carácter privado. Se cree que las negociaciones se dirigen a realizar un acuerdo destinado a ser firmado por todos los países de categoría internacional. En él se propondrá que todo lo relacionado con el desarme de Alemania sea llevado a la Sociedad de Naciones.

Se niega la posibilidad de que Flandin proponga la estabilización de la libra en estos momentos. Esto no se llevará a cabo mientras haya un desnivel entre el dólar y el franco.

EN ALEMANIA SIGUEN CON INTERES LAS CONVERSACIONES

Berlín. — En los círculos políticos se sigue con gran interés las conversaciones de Londres entre Francia e Inglaterra.

Alemania no se asociará en negociación alguna mientras la igualdad de derechos, reconocida el 13 de Diciembre del pasado año, no haya sido otorgada de hecho.

Este número consta de 16 páginas.